
Получили высокую оценку
Комиссия центрального аппарата МЧС России, а также 

представители федеральных органов исполнительной 
власти высоко оценили подготовку Алтайского края к 
грядущему половодью.

Об этом заявил во время пресс-конференции ТАСС пред-
седатель окружного совета территориальных органов МЧС 
в СФО, начальник ГУ МЧС России по Новосибирской области 
Виктор Орлов. По его словам, проверка пока завершена в 
трех регионах: Алтайском и Красноярском краях и в Ново-
сибирской области.

«По всем трем субъектам, которые прошли проверку, 
дана достаточно высокая оценка готовности сил и средств 
к реагированию на возможные чрезвычайные ситуации», 
– подчеркнул Виктор Орлов.

Глава алтайского МЧС Александр Макаров отметил, что в 
регионе продолжаются превентивные мероприятия по под-
готовке к половодью: чернение и распиловка льда, взрывные 
работы в Тальменском и Бийском районах. Он отметил, что 
регион к встрече большой воды готов.

Два новых электропоезда
Свыше 4 млрд рублей инвестируют в 2023 году в желез-

нодорожную инфраструктуру Алтайского края. Большая 
часть средств пойдет на модернизацию и ремонт путевого 
хозяйства.

В пресс-службе Западно-Сибирской железной дороги от-
мечают, что в рамках ремонтной кампании починят более 
60 км пути. Продолжится строительство пассажирского 
здания на станции Бешенцево. Кроме того, деньги направят 
на приобретение оборудования и техники, а также обнов-
ление пригородного подвижного состава. Для обеспечения 
комфортабельных перевозок пассажиров в эксплуатацию 
введут два новых пригородных электропоезда.

Никита ИВАНОВ

Идём в первый класс
В Барнауле с 1 апреля начнется прием заявлений на 

зачисление детей в первый класс.
Примут детей в школу по достижении ими к 1 сентября 

6,6 года и не позднее 8 лет. Заявления принимаются от роди-
телей, дети которых проживают на закрепленной за школой 
территории, сообщает пресс-служба городской мэрии.

Для будущих школьников, не зарегистрированных на 
закрепленной территории, прием в 1-й класс начнется 
6 июля и продлится до 5 сентября. Планируется, что в этом 
году в первые классы барнаульских школ пойдут 10,5 тысячи 
первоклассников.

Татьяна ПЕРВОВА

Сделай экологический вклад
Сегодня, 25 марта, в Барнауле состоится акция по раз-

дельному сбору мусора. Стационарная точка отработает с 
12 до 15 часов в Парке спорта Алексея Смертина на улице 
Энтузиастов, 12в.

Кроме того, мобильные точки откроются в поселках Южном, 
Спутник и возле крупных торговых центров. Организаторы 
акции принимают металл, бумагу, стекло, текстиль, пластик. 
Кроме того, можно принести вещи для нуждающихся в фонд 
«Доброе сердце», а также оказать помощь приюту «Ласка».

Порфирий ТАМИН

События на Украине
Об основных событиях 393-го дня специальной военной 

операции России.
На Донецком, Краснолиманском, Купянском, Южно-Донец-

ком, Запорожском и Херсонском направлениях потери Киева 
за сутки составили до 460 военных убитыми и ранеными.

Словакия передала Украине первые четыре истребителя 
МиГ-29, сообщил министр обороны Надь.

США намерены поставлять Украине танки Abrams из 
имеющихся в наличии, а не производить новые, как пред-
полагалась изначально, заявил министр обороны Остин.

Заместитель секретаря Совбеза РФ Дмитрий Медведев 
заявил, что Украина является частью России, но в силу гео-
политических причин и истории РФ долгое время мирилась 
с тем, что страны живут «в разных квартирах».

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

26

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
105 лет

www.ap22.ru

Фиолетовый день
Завтра, 26 марта, во всем 
мире проводится Фиоле-
товый день.

Ежегодное мероприятие прово-
дят с целью повысить осведомленность людей 
о таком заболевании, как эпилепсия.

Дату предложила девятилетняя девочка Кес-
сиди Меган, которая болела этим заболеванием 
с рождения и часто встречалась с пренебре-
жением со стороны взрослых и ровесников. 

В этот день все желающие могут выразить под-
держку людям, которые живут с этим диагнозом. 
Для этого надевают одежду фиолетового цвета 
или прикалывают на грудь фиолетовые ленточки.

Эпилепсия считается одним из самых рас-
пространенных хронических неврологических 
заболеваний человека. В России ею страдают 
350 тыс. человек. В Алтайском крае зарегистри-
ровано около 2,5 тысячи взрослых, у которых от-
мечался хотя бы один эпилептический приступ.
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В честь 80-летия ряда событий, переломных 

для хода Великой Отечественной войны, наш 
регион примет участие в акции «Сад памяти». 
Цель – высадить 27 млн деревьев в память о 
каждом погибшем в годы ВОВ и в поддержку 
всех героев, отстаивающих честь и достоинство 
нашей страны в настоящее время.
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Ветер южный, 2-7 м/с, порывы до 12 м/с. 
Без осадков. В утренние часы в предгорьях 

туман. На дорогах сильная гололедица.

+4о +9о +6о +8о

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 12 м/с. Преимуществен-
но без осадков. На дорогах местами 
сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 12 м/с. Переменная 
облачность. Без осадков. На дорогах 
сильная гололедица.

26 марта

27 марта

день -4о +1о

+5о +10о

ночь

день -2о +3о

ночь

+6о +11о

  ПРАЗДНИК .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Взлёт культурного спроса

Белорусский вектор

С 22 марта в Алтайском крае с рабочим визи-
том находилась большая белорусская делегация 
во главе с заместителем премьер-министра 
соседней республики Леонидом Зайцем. Целью 
поездки является углубление и расширение 
традиционных экономических связей в усло-
виях беспрецедентного санкционного давления 
Запада в отношении Союзного государства.
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Знакомство гостей с агро-
промышленным потенциа-
лом нашего региона началось 
с посещения племпредпри-
ятия «Барнаульское». Оно 
входит в число крупнейших 
в стране организаций и обе-
спечивает высококачествен-
ным семенем КРС 35 регионов 
России и Казахстана.

Леонид Заяц вместе с за-
местителем председателя 
Правительства Алтайского 
края Александром Лукьяно-
вым и министром сельского 
хозяйства Сергеем Межиным 
осмотрел площадки плем-
предприятия для выгула 
животных. Сегодня здесь 
содержится 119 племенных 
быков восьми высокоудойных 
молочных и четырех мясных 
пород скота. 

Белорусской делегации 
бы ли представлены все 

направления, которыми 
занимается предприятие. 
Ежегодно оно производит 
450–500 тысяч доз биопро-
дукции по ГОСТу. Общий 
банк семени насчитывает 
сейчас три миллиона доз 
биопродукции 15 пород 
скота.

Рассказывая об истории 
племхозяйства «Барнауль-
ское», Михаил Чмырев, заме-
ститель регионального ми-
нистра сельского хозяйства 
по животноводству, особо 
подчеркнул:

– Именно здесь впервые в 
СССР в 1986 году начиналась 
работа по трансплантации 
эмбрионов. В 90-е годы эта 
деятельность была свернута, 
но ее удалось возродить.

Впечатленный увиден-
ным Леонид Заяц после ос-
мотра лабораторий заявил:

– Здесь будущее продо-
вольственной безопасности 
и Российской Федерации, и 
Республики Беларусь!

В составе белорусской 
делегации и представители 
разных регионов Республи-
ки Беларусь. Юрий Валева-
тый сейчас занимает пост 
первого заместителя пред-
седателя Гродненского об-
ластного исполнительного 
комитета. Его становление 
как агронома-профессиона-
ла начиналось на одном из 
лучших предприятий стра-
ны – в сельскохозяйственном 
производственном коопера-
тиве «Свислочь». Сегодня по 
размерам поголовья крупного 
рогатого скота показатели 
области сопоставимы со 
статданными по Алтайско-
му краю.

(Окончание на 2 стр.)

В четверг в преддверии Дня ра-
ботника культуры состоялась 
расширенная коллегия профиль-
ного краевого министерства.

На ней губернатор Виктор Томенко 
вручил работникам культуры награды. 
Так, медали «За заслуги в труде» удосто-
ились преподаватели Поспелихинской 
детской школы искусств Виктор Герлах 
и Александр Андрусенко, а также их кол-
лега из Троицкой ДШИ Пётр Шатров, а 
сотрудница краевой библиотеки им. 
В.Я. Шишкова Ирина Белоус поощрена 
благодарностью губернатора.

В�������� ����������������
Александр Андрусенко далеко за пре-

делами родной Поспелихи и даже Алтай-
ского края известен как самобытный 
художник с очень узнаваемым «лицом», 
но награжден он был именно в качестве 
педагога. По собственному признанию, 
эти две ипостаси ему трудно разделять, 
поскольку творческую практику и пре-
подавание живописи он начал почти од-
новременно в самом начале 1990-х.

– Для меня мои ученики – это художе-
ственная среда, так как я такой дремучий 
провинциал, – улыбается Александр Бо-
рисович. – Мои соратники, единомыш-
ленники. В 2018–2019 годах мы с женой 
(режиссер театра-студии «Улей» Ирина Ан-
друсенко. – Ред.) решили совместить театр 
и живопись и создали проект «Изотеатр». 
Получилось так: стали с детьми делать 
иллюстрации к «Ромео и Джульетте» и я 
вдруг увидел, что они не понимают, что 
читают! Попросил Ирину Григорьевну 

научить их, как тексты разбирать. Она 
согласилась, дальше – больше, и полу-
чился спектакль…

Андрусенко сожалеет, что ученики, вы-
бравшие художественную, дизайнерскую 
или преподавательскую стезю (а таковых 
уже не меньше 25 человек), обратно не 
возвращаются:

– Надо творчески развиваться, а на 
селе это трудно. Я, например, считаю, 
что, если бы не вернулся после учебы 
в Поспелиху, не стал бы таким худож-
ником, – но это я и мой путь. Я как бы 
изолировался и творил там свой мир, 
ни на кого не оглядываясь, своего рода 
внутренняя эмиграция получилась. Но 
для молодых художников это не подхо-
дит, так тебя сразу забудут!

Кроме того, министр культуры края 
Елена Безрукова наградила 20 лучших 
работников культуры года – победителей 
губернаторского конкурса. Среди них отме-
чена Ольга Богомолова, заведующая Булани-
хинской модельной сельской библиотекой 
Зонального района. В 2021 году библиотека 
выиграла конкурс на переоснащение по 
модельному стандарту. Получила совре-
менную технику и весь 2022 год работала 
на новом уровне.

– Сельская библиотека от городской 
немножко отличается: у нас высокая со-
циальная нагрузка и очень большой охват 
населения – до 70 процентов, – объясняет 
Ольга Николаевна. – Кто книги берет, кто 
на мероприятия приходит.

(Окончание на 2 стр.)
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Корма для животных – новая фишка алейских зернопереработчиков. Рекордсмены на прогулке.

В лаборатории племпредприятия.

За пять лет посещаемость учреждений культуры в крае выросла в 2,5 раза.
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СПРАВКА
Двухуровневую развязку построят на пересечении 
Южного и Змеиногорского трактов к концу 2024 года. 
Стоимость работ – 2,9 млрд рублей. После строитель-
ства автотранспорт сможет выехать с объездной 
дороги на Змеиногорский тракт и продолжить движе-
ние в сторону Рубцовска по федеральной трассе А-322. 
Съезд на Змеиногорский тракт планируется органи-
зовать по кольцу. Оно будет в пять раз больше суще-
ствующего. На выезде из Барнаула сделают туннель 
длиной 410 метров.

В 2013 году на строительство, содержание и ре-
монт дорог и инфраструктуры выделили до 17 
млрд рублей. Дорожный фонд увеличился на 1,5 
миллиарда.

Об этом сообщил министр 
транспорта нашего региона Ан-
тон Воронов. По его словам, в 
предыдущем году были достиг-
нуты рекордные показатели по 
использованию дорожного фон-
да, поэтому план на текущий год 
поставлен достаточно высокий.

Акцент  
на «опорную сеть»

«У нас в планах – обратить 
внимание на 606 км дорог в 
капитальном исполнении, 
отремонтировать 36 мостов и 
водопропускных труб и постро-
ить электроосвещение протя-
женностью чуть более 37 км», 
– рассказал он, прибавив, что 
в основном освещаться будут 
участки, проходящие через 
населенные пункты.

Большое внимание в нынеш-
нем году будет уделено работам 
на «опорной сети», протяжен-
ность которой составляет более 
двух тысяч километров. Эти 

дороги соединяют наш реги-
он с другими субъектами РФ и 
соседними странами. К концу 
2028 года 85% из них планиру-
ется привести в нормативное 
состояние. При этом такой 
объем работ в Барнаульской и 
Бийской агломерациях должен 
быть выполнен уже в 2024-м.

Из наиболее значимых Во-
ронов отметил также такие 
направления, как Троицк – Це-
линное, Крутиха – Панкрушиха 
– Хабары – Славгород, Быканов 
Мост – Солоновка – Солонеш-
ное, Алейск – Петропавловское 
– Смоленское, Алейск – Чарыш-
ское и другие.

«В списке еще очень много 
участков дорог, на которые бу-
дет обращено особое внимание. 
Но акцент будет поставлен на 
региональную опорную сеть», 
– подчеркнул он.

Продолжится и комплексное 
развитие сельских территорий. 
В Бийском, Хабарском и Алей-
ском районах в общей сложно-

сти будет построено около пяти 
километров автомобильных 
дорог и подъездов к сельскохо-
зяйственным предприятиям.

Отвечая на вопрос журнали-
ста «АП», повлияют ли новые 

цены на инертные материа-
лы на озвученные планы, ми-
нистр ответил, что цены эти 
за последнее время выросли 
на 10–15% и, учитывая, что за-
готовка материалов дорожни-

ками ведется до начала сезона, 
данные колебания для отрасли 
не так велики.

Работы на дорогах традици-
онно начнутся в конце апреля, 
как только наступят устойчи-

вые плюсовые температуры. 
Сейчас проходят конкурсные 
процедуры по определению 
подрядчиков, заканчивается 
заготовка инертных матери-
алов.

Развязка на тракте
Особое внимание в ходе 

пресс-конференции было уде-
лено строительству двухуров-
невой транспортной развязки 
на пересечении Южного и Зме-
иногорского трактов в Барна-
уле. Работы начнутся в конце 
марта – начале апреля. На эти 
цели был получен инфраструк-
турный бюджетный кредит под 
3 млрд рублей. Подрядчиком на 
этом объекте будет «Региональ-
ная строительная компания» 
из Москвы.

– Сейчас мы ждем прорабо-
танную до мелочей схему орга-
низации дорожного движения 
на момент строительства, – под-
черкнул министр. – Учитывая, 
что развязка будет чуть шире и 
дальше, чем нынешнее транс-
портное кольцо, мы думаем, 
что остановки движения там 
не будет. Во главе угла – ком-

форт передвижения в той части 
города.

Расширения дорог, которые 
будут примыкать к будущей 
развязке, пока не планируется. 
Воронов отметил, что идея эта 
хорошая, но приступить к ее 
реализации станет возможным 
не раньше 2025 года. И в любом 
случае это будет необходимо 
согласовывать с администра-
цией Барнаула.

Что же касается работ на 
путепроводе возле Нового 
рынка в Барнауле, то они там 
идут практически безостано-

вочно и вероятность того, что 
в октябре–ноябре нынешнего 
года мост будет торжествен-
но открыт, приближается  
к 100%.

«В данный момент мы не ви-
дим рисков. Так что к оконча-
нию года мы ждем введенный 
в эксплуатацию объект, как и 
планировалось изначально, 
при проведении процедуры 
торгов», – уверен Антон Воро-
нов.

Константин СОМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

 (фото)

  ТРАНСПОРТ .

  НОВОСТИ .
Закроют на ремонт

Новоалтайскую библиотеку-филиал № 3 Центральной 
городской библиотеки имени Л.С. Мерзликина модернизи-
руют в рамках проекта «Культура». На реализацию проекта 
из краевого бюджета выделили 5 миллионов рублей, а также 
4 миллиона рублей направят из городского бюджета.

Объект уже готовят для передачи строителям. 
На период модернизации будет активно использоваться вы-

ездной читальный зал.

Со всеми удобствами
В селе Ракиты Михайловского района открыли новое зда-

ние врачебной амбулатории.
В амбулатории предусмотрели два отдельных входа – для 

взрослых и для детей. Есть кабинеты терапевта, педиатра, аку-
шера, стоматологический, стерилизационная комната, приви-
вочные и процедурные кабинеты, палата дневного стационара.

Ее построили в рамках национального проекта «Здравоохра-
нение», уточняют в Минздраве Алтайского края. На эти цели 
направили более 38 млн рублей из федерального и краевого 
бюджетов. В частности, закупили новое оборудование и мебель.

Главный врач Александр Бокк рассказал, что ранее оказы-
вали медпомощь жителям села в ФАП в одном из помещений 
детского сада. В селе проживает около двух тысяч детского и 
взрослого населения.

До конца марта в крае начнется прием пациентов во всех 
10 врачебных амбулаториях, построенных в конце 2022 года, 
подчеркнули в краевом Минздраве.

Дмитрий СЕРДОВ

Подчистят
Подчищающая иммунизация против кори пройдет с 3 

апреля по 31 декабря 2023 года. Она коснется как коренного 
населения, так и непривитых трудовых мигрантов.

Подчищающая иммунизация направлена на группы риска, 
в первую очередь на детей и взрослых, которые не прошли 
плановую вакцинацию от кори. Согласно Национальному ка-
лендарю прививок, каждый ребенок должен дважды получить 
прививку в возрасте до 5 лет. У взрослых повторная вакцинация 
проводится в 35.

Ранее сообщалось об очагах кори, которые вспыхнули в 
различных регионах РФ, в том числе и в Алтайском крае. По 
данным Роспотребнадзора, осложнение эпидситуации реги-
стрируется также в странах ближнего зарубежья –  на Украине 
и в Казахстане.

Татьяна ПЕРВОВА

– В чем заключается интерес нашей 
республики и Гродненской области к 
высокой генетике, которой добиваются 
здесь? На племпредприятии мы встретили 
высококлассных специалистов, которые 
болеют за свое дело. В сложных климати-
ческих условиях (в сравнении с нашими) 
они развивают животноводство, которое 
в будущем принесет положительный ре-
зультат.

Большие планы алеи� чан
Белорусская делегация посетила в тот 

же день ЗАО «Алейскзернопродукт» им. 
С.Н. Старовойтова – крупнейшее в регионе 
зерноперерабатывающее предприятие.

С предприятием высоких гостей зна-
комили заместитель председателя пра-
вительства края Александр Лукьянов и 
исполнительный директор «Алейскзер-
нопродукта» Денис Старовойтов.

Гостям продемонстрировали совре-
менный высокопроизводительный му-
комольный комплекс и новый завод по 
производству кормов для домашних жи-
вотных. Последнее направление работы 
предприятие начинало еще в 2004 году 
с цеха, делавшего корм для собак. Более 
десяти лет «Алейскзернопродукт» произ-
водит корм для этих животных, спрос на 
который существенно вырос. С прошлого 
года с появлением нового оборудования ас-
сортимент продукции стал намного шире.

На рынке Республики Беларусь продук-
ция «Алейскзернопродукта» присутствует 
уже давно – туда поставляются мука и 
крупы алейского предприятия. Планы 
компании включают в себя увеличение 
объемов и расширение ассортимента по-
ставляемой продукции.

Денис Старовойтов прокомментировал:
– Каналы доставки в Беларусь отрабо-

таны: по итогам прошлого года «Алейск-
зернопродукт» отгрузил в республику око-
ло 1850 тонн продукции. Это в основном 
гречневая крупа (почти 70 процентов от 
всех поставок), остальная продукция – 
мука, хлопья и макароны. Рассчитываем 
и на поставки кормов для домашних жи-
вотных в республику. Сейчас крупные 
транснациональные компании уходят с 
рынка наших стран. Преимущество нашей 
продукции в том, что она с натуральными 
ингредиентами из экологически чистого 
региона.

Евгений ПЛАТУНОВ

Работающие на 0,75 ставки 
Ольга Богомолова и ее коллега 
организовали для детей «Библио- 
продлёнку», где помогают делать 
уроки. Для подростков есть про-
ект «Славянские родники» по со-
хранению народных традиций. 
Молодежи предназначается 
профориентационный проект 
с экскурсиями на предприятия 
района, а с пенсионерами рабо-
тает совет ветеранов. Кроме того, 
именно в прошлом году там от-
крылся центр удаленного доступа 
к Президентской библиотеке им. 
Ельцина, а тесное сотрудничество 
с Шишковкой позволило була-

нихинцам включиться еще в 
три краевых просветительских 
проекта.

Сохранить лидерство
Министр культуры Елена Без-

рукова подвела итоги 2022 года 
в отрасли в целом, кроме того, 
были представлены отдельные 
доклады по театрально-концерт-

ным организациям, библиотеч-
ной деятельности и культурно-до-
суговым учреждениям региона.

– 2022 год для нас был инте-
ресным, потому что мы оконча-
тельно вышли из пандемийных 
ограничений, в которых работали 
пару лет, – отметила Елена Безру-
кова в разговоре с журналистами. 
– На фоне этого и других событий 
увидели заметный взлет спроса 
на учреждения культуры. Даже 
высокий план посещаемости, 
установленный для нашего ре-
гиона Министерством культуры 
Российской Федерации, наши му-
ниципальные и краевые учреж-
дения смогли перевыполнить.

Елена Безрукова отметила, что 
в 2022 году был рекордным бюд-
жет на культуру – 3 млрд рублей, 
40% из них составили инвести-
ции. В том числе в строительство, 
реконструкцию и капремонт –  
в общей сложности 65 объектов 
по различным программам. 
Среди них – большие, вновь 
построенные культурно-спор-

тивные комплексы в Белоярске 
и Шелаболихе. Отмечен неболь-
шой прирост числа работников 
культуры – в прошлом году в 
эту сферу пришло 120 молодых 
специалистов. Что касается со-
бытий, то большая часть из них 
была посвящена юбилею региона 
и Году культурного наследия на-
родов России. «Такого количества 
звезд и коллективов я не припом-
ню: это и Вахтанговский театр, и 
Денис Мацуев, и Юрий Башмет, и 
Капелла им. Юрлова», – сказала 
Безрукова.

Подытоживая доклад мини-
стра, губернатор Виктор Томен-
ко отметил высокие результаты 
отрасли в минувшем году и по-
ставил задачу сохранить лиди-
рующие позиции края в сфере 
культуры. Он напомнил, что про-
фильный нацпроект позволил 
значительно увеличить инве-
стиции и ввести новые направ-
ления господдержки. Причем в 
2023 году сумма этой поддержки 
должна вновь увеличиться и со-
ставить почти 500 млн рублей 
(против 319 млн в 2022-м). Из них 
более 200 миллионов будет вы-
делено из краевого бюджета на 
софинасирование.

Любовь КАРПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  ПРАЗДНИК .  АПК .

Взлёт культурного 
спроса

Белорусский 
вектор

Увидим свет в конце тоннеля

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
25 марта – День работника культуры

Дорогие работники культуры  
Алтайского края!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным 
праздником!

2022 год у нас проходил под знаком  Года культурного на-
следия народов России, 85-летия Алтайского края, 90-летия 
Роберта Рождественского. Этим юбилейным датам были 
посвящены наши главные культурные события, которые 
привлекли внимание гостей и жителей региона.

За последние годы в крае удалось обновить десятки муни-
ципальных учреждений, в том числе благодаря профильному 
нацпроекту. Они остаются центрами творческой и духовной 
жизни, объединяющими и поддерживающими таланты. 
Культурно-нравственное наследие – главное богатство на-
шего народа, которое приумножается трудом многих людей.

Планы на текущий год большие как по укреплению 
материально-технических возможностей отрасли,  так и 
по содержательному наполнению календаря культурных 
событий. Традиционно будем ждать гостей на фестива-
лях имени выдающихся земляков – Василия Шукшина, 
Роберта Рождественского, Валерия Золотухина, Михаила 
Евдокимова. Впервые сразу семь краевых учреждений 
побывают с гастролями по всей России – от Москвы до 
Анадыря. Уверены, все замыслы осуществятся!

Желаем всем представителям творческой сферы, работ-
никам культуры воплощения новых интересных проек-
тов! Пусть не иссякает вдохновение и стремление нести в 
мир прекрасное! Добра, крепкого здоровья и всего самого 
наилучшего вам и вашим близким!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Дорожные работы. Сезон-2022.

СПРАВКА
В 2011 году было подписано согла-
шение между администрацией 
Алтайского края и Гродненским 
областным исполнительным 
комитетом Республики Беларусь 
о торгово-экономическом, науч-
но-техническом и культурном со-
трудничестве. С 2014 года действу-
ет аналогичное соглашение между 
администрацией Алтайского края 
и Правительством Республики 
Беларусь. Республика входит в чис-
ло основных торговых партнеров 
Алтайского края и занимает среди 
них третье место после Казахста-
на и Китая.

«Сельская библиотека от городской 
немножко отличается: у нас высокая 
социальная нагрузка и очень большой 
охват населения – до 70 процентов».

В сфере культуры края работает 9,6 тысячи человек.

Ольга Богомолова.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Художник и преподаватель Поспелихинской ДШИ Александр Андрусенко награжден медалью «За заслуги в труде».
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  МЕДИЦИНА .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Льготникам поможет 
«Светофор»

ЕЛЬЦОВКА:
в ожидании большой 

воды
В преддверии половодья и пожароопасно-

го периода на главной площади райцентра 
проведен смотр сил и средств взаимодей-
ствующих служб и структур.

Такой смотр проходит ежегодно, поэтому ме-
ханизм давно отработан, сообщает газета «Заря 
Востока». Были представлены дорожная тех-
ника, автомобили скорой помощи, пожарной 
охраны, полиции, коммунального хозяйства.

Всеми службами и структурами отработаны 
алгоритмы совместных действий, развернут 
пункт временного размещения. Также в рамках 
проводимых командно-штабных учений в ад-
министрации района прошли заседания КЧС.

ЗОНАЛЬНОЕ:
десант вызывали?

В селе Буланиха апробировали новую 
для района форму взаимодействия различ-
ных служб и населения: выезд районных 
специалистов на места.

Такое новшество ввели по инициативе бу-
ланихинцев – главным образом ветеранского 
актива. В сельской модельной библиотеке прием 
обращений вели представители Центральной 
районной больницы, соцзащиты, МФЦ, секретарь 
административной комиссии района, специали-
сты комитета по образованию, филиала Центра 
социальной помощи семье и детям.

Как рассказала журналистам газеты «За уро-
жай» глава района Наталья Менщикова, также 
участвовавшая в акции, самое большое число во-
просов сельчан касалось предоставленных льгот 
и компенсаций. Пять жителей села получили 
исчерпывающие консультации по предоставле-
нию такой формы государственной поддержки, 
как соцконтракт. Пять обращений поступило 
к главному врачу ЦРБ, по одному из них опера-
тивно организовали выезд врача-специалиста. 
16 обращений приняли специалисты МФЦ, не-

сколько касалось работы на портале «Госусуги». 
Выяснилось также, что особенно буланихинцев 
волнуют проблемы бродячих собак, установки 
дополнительных мусорных контейнеров, гази-
фикации села, заключения целевых договоров 
с выпускниками школы, привлечения к ответ-
ственности нерадивых родителей.

ХАБАРЫ:
на передовую,
для бойцов

В районе создана волонтерская группа 
содействия военнослужащим, участвую-
щим в СВО.

Задачи, которые она ставит перед собой: 
поддержка военнослужащих, выражающаяся 
в сборе гуманитарной помощи и денежных 
средств. Множество посылок жители района 
уже собрали и передали как в учебные цен-
тры подготовки мобилизованных, так и в зону 
проведения СВО. Теперь собирают средства 

для покупки медикаментов для мобильного 
передвижного медицинского пункта.

Для помощи военнослужащим в районе 
также открыт спецсчет. Расходование и пе-
речисление средств также будет контролиро-
вать волонтерская группа. Туда можно будет 
отправлять средства с благотворительных 
концертов и ярмарок, проведение которых 
уже запланировано.

ПАВЛОВСК:
«Оставайтесь,
а мы поможем!»

В этом году в Павловской ЦРБ ожидают 
двух молодых специалистов – врача-тера-
певта участкового и фельдшера ФАП. Одна-
ко укомплектованность кадрами остается 
недостаточной.

Об этом в районной газете «Новая жизнь» рас-
сказал главный врач Павловской ЦРБ Олег Агеев. 
Врачи продолжают работать, совмещая несколько 

специальностей. В прошлом году в больницу 
трудоустроено два молодых специалиста – это 
врач-стоматолог и фельдшер скорой медицинской 
помощи. Пять врачей прошли профессиональ-
ную переподготовку по таким специальностям, 
как «ультразвуковая диагностика», «гериатрия», 
«профпатология», «терапия», «организация здра-
воохранения и общественного здоровья».

Кроме того, молодой врач-терапевт проходит 
производственную практику в Павловске, еще 
четыре специалиста обучаются в ординатуре 
по следующим специальностям: «врач – анесте-
зиолог-реаниматолог», «врач-инфекционист», 
«врач-психиатр», «врач-рентгенолог», и они уже 
закреплены за Павловской ЦРБ.

При этом, помимо известных программ го-
споддержки, молодым специалистам, трудо-
устроенным в местную районную больницу, 
предоставляется возможность компенсации 
аренды жилья, с администрацией района за-
ключено соглашение о единовременной де-
нежной выплате.

СИБИРСКИЙ:
мамы взяли кисти

В детско-юношеском центре «Росток» го-
родского округа ЗАТО Сибирский пройдет 
ряд мероприятий, посвященных Году пе-
дагога и наставника.

Так, педагог дополнительного образования 
Елена Тимощук уже провела для мам своих уче-
ников мастер-класс по росписи текстильной 
игрушки «Удивительные коты». Мамы детей из 
изостудий «Жар-птица» и «Юный художник» с 
удовольствием поучаствовали в мероприятии, 
пообщались с педагогом, раскрыли свои худо-
жественные таланты.

Как отмечают журналисты «Сибирского вест-
ника», мастер-классы центра и ранее пользова-
лись большой популярностью среди детей ДЮЦ 
«Росток», они проводятся в период каникул, на 
различных мероприятиях городского уровня. 
А теперь погрузиться в атмосферу творчества 
могут и родители.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газеты «Сибирский вестник)

О там, как сложится 
этот год для врачей и 
их пациентов, жителям 
региона рассказал ми-
нистр здравоохранения 
края Дмитрий Попов во 
время традиционного 
форума на площадке офи-
циального сайта региона.

К����. Р������ ����
– В крае закреплен законода-

тельно комплекс мер по привле-
чению и закреплению специа-
листов медицинской отрасли. 
Так, гарантированы ежемесяч-
ные выплаты: фельдшерам (их 
получают сегодня 96 человек), 
трудоустроившимся в течение
6 месяцев после получения допу-
ска к профессиональной деятель-
ности, в первые 3 года работы, в 
общей сумме 360 тысяч рублей; 
участковым терапевтам и педиа-
трам (128 врачей), трудоустроив-
шимся в течение 6 месяцев после 
получения допуска к профессио-
нальной деятельности, в первые 
3 года работы, в общей сумме
540 тысяч рублей; медикам особо 
востребованных специально-
стей (25 специалистов) в размере 
10 тысяч рублей, за разъездной 
характер работы; наставникам 
(369 человек), 1 тысяча рублей в 
первый год работы, за каждого 
молодого специалиста.

Ц�����������
– На реализацию региональ-

ного проекта «Создание единого 
цифрового контура в здравоох-
ранении на основе единой го-
сударственной информацион-

ной системы здравоохранения 
(ЕГИСЗ)» с 2019 по 2024 год запла-
нировано около 1,3 млрд рублей 
(в 2022 году израсходовано 132,6 
млн). Уже сейчас жителям края 
доступны многие сервисы на 
портале gosuslugi.ru: запись на 
прием к врачу, вызов доктора на 
дом, прикрепление к поликли-
нике, запись на углубленную 
диспансеризацию после пере-
несенной коронавирусной ин-
фекции, доступ к электронной 
медицинской карте.

Цифровое диагностическое 
оборудование лучевой диагно-
стики подключено к архиву 
медицинских изображений 
(доступны данные 2 млн исследо-
ваний), это сделает доступными 
телемедицинские консультации 
для удаленных районов.

За 2022 год выдан миллион 
электронных листов нетрудо-
способности и почти 1,7 млн 
льготных рецептов.

Тренд 2023 года – внедрение 
технологий искусственного ин-
теллекта.

Л�������� –
����������

– В 2022 году с учетом допол-
нительного финансирования из 
краевого бюджета на льготное 
лекарственное обеспечение 
было направлено 1,41 млрд 
рублей. За счет регионального 
выданы медикаменты по 834 
тысячам рецептов. Количество 
льготников, обеспеченных пре-
паратами, выросло на три с лиш-
ним тысяч пациентов (всего их 
более 92 тысяч человек).

На 2023-й на лекарственное 
обеспечение льготных катего-
рий граждан за счет краевого 

бюджета предусмотрено 850 
млн, закупки ведутся, есть и 
переходящий запас препаратов 
с прошлого года.

В числе системных мер, при-
званных улучшить льготное 
лекарственное обеспечение, – 
ранжирование закупок медика-
ментов по схеме «Светофор». При 
ограничении товарного запаса 
они перераспределяются между 
аптеками. В связи с большим ко-
личеством обращений в «Аптеки 
Алтая» внедрена роботизирован-
ная система оповещения. Теперь, 
когда появляется нужное лекар-
ство, льготников, чьи рецепты 
поставлены на отложенный 
спрос, оповещает робот Ксения. 
В день она совершает около 600 
звонков.

К���� ��������� 14-�?
– Ввод новой городской 

поликлиники № 14 Барнаула 
площадью 15 тыс. квадратных 

метров планируется на август 
2023-го. Сейчас завершаются 
строительно-монтажные рабо-
ты,  и уже установлено тяжелое 
оборудование.

Мы обсудили, что переезд в 
новое здание должен быть посте-
пенным, чтобы не останавливать 
медицинскую помощь населе-
нию. На перевод персонала из 
всех зданий взрослой поликли-
ники понадобится около месяца. 
Начнется он с терапевтических 
отделений (ул. Сиреневая, 7 и 9).

После переезда всех специа-
листов медицинского учрежде-
ния часть площадей останется 
свободной. Но, учитывая рост 
населения в новых микрорайо-
нах Индустриального района, в 
планах задействовать корпус на 
Павловском тракте, 281а, – под 
отделение медпрофилактики; на 
Павловском тракте, 271а, – под от-
деление детской реабилитации.

Подготовила
Тамара ПОПОВА

  ОФИЦИАЛЬНО .

  КРАТКО .

  �А���ИНФО .
С��������

И�������������  �������� А���������� ����
В связи с досрочным прекращением полномочий члена Павлов-

ской районной территориальной избирательной комиссии с правом 
решающего голоса на основании пункта 11 статьи 29 Федерального за-
кона «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», пункта 7 статьи 36 
Кодекса Алтайского края о выборах и референдумах Избирательная 
комиссия Алтайского края объявляет о приеме предложений по кан-
дидатуре для назначения нового члена указанной избирательной ко-
миссии с правом решающего голоса на вакантное место.

Предложения по кандидатуре принимаются Избирательной комис-
сией Алтайского края до 4 апреля 2023 года по адресу: 656049, г. Бар-
наул, пр. Ленина, д. 59, каб. 315, тел. (3852) 36-72-30.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
об изменении даты проведения общего собрания

На основании Федерального закона РФ № 101-ФЗ от 24.07.2002 «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» администра-
ция Шульгин-Логского сельсовета Советского района Алтайского 
края извещает участников общей долевой собственности земель-
ного участка с кадастровым номером 22:42:000000:88, расположен-
ного: Российская Федерация, Алтайский край, Советский район, 
с. Шульгин Лог, ПК «Шульгинский», об изменении даты проведе-
ния общего собрания.

Дата проведения собрания, назначенного ранее на 26 марта 2023 
года в 11.00, изменена в связи с доработкой проекта межевания зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных долей участни-
ков общей долевой собственности. Собрание будет проведено 26 
мая 2023 года в 11.00.

Начало регистрации в 10.30.
Место проведения собрания: 659554, Алтайский край, Совет-

ский район, с. Шульгин Лог, ул. Школьная, д. 63.
Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении проекта межевания земельных участков, 

выделяемых в счет земельных долей участников общей долевой 
собственности.

3. Об утверждении перечня собственников земельных участ-
ков, образуемых в соответствии с проектом межевания земель-
ных участков.

4. Об утверждении размеров долей в праве общей долевой соб-
ственности на земельные участки, образуемые в соответствии с 
проектом межевания земельных участков.

5. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 
на совершение юридически значимых действий от имени участ-
ников общей долевой собственности.

Заказчик проекта межевания: ООО «Золотая Нива» (ИНН 
2272002400, ОГРН 1122203000590), 659551, Алтайский край, Совет-
ский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 48, тел. 8 (385-98) 27-3-55. 
Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Овчин-
никова Ирина Александровна, квалификационный аттестат № 22-
14-37, связь с которым осуществляется по почтовому адресу: 659333, 
Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627. Озна-
комиться с доработанным проектом межевания земельных участ-
ков, а также представить обоснованные возражения, предложения 
о доработке проекта можно с 10.04.2023 в течение 30 дней по адре-
су кадастрового инженера.

Извещение
В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона РФ от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Востровского сельсовета Волчихинского района 
Алтайского края уведомляет участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 22:08:020602:7. Почтовый адрес 
ориентира: Российская Федерация, Алтайский край, Волчи-
хинский район, кадастровый номер 22:08:020602:7. Местополо-
жение установлено относительно ориентира, расположенного 
за пределами участка. Ориентир – с. Вострово Волчихинского 
района Алтайского края. Участок находится примерно в 10,15 км 
от ориентира по направлению на север. Почтовый адрес ориен-
тира: Российская Федерация, Алтайский край, Волчихинский 
район, о проведении общего собрания по следующей повестке:

1. О выборе председателя, секретаря, счетной комиссии об-
щего собрания.

2. О принятии решения о расторжении договора аренды зе-
мельного участка с кадастровым номером 22:08:020602:7, заклю-
ченным ранее с КФХ Сидоровым Ю.М.

3. О лице, уполномоченном представлять интересы от име-
ни участников долевой собственности земельного участка с ка-
дастровым номером 22:08:020602:7.

4. Об условиях договора аренды земельного участка с када-
стровым номером 22:08:020602:7.

5. О заключении договора аренды земельного участка с када-
стровым номером 22:08:020602:7 с новым арендатором.

Собрание состоится 5 мая 2023 г. в 11.00 по адресу: 658951, Ал-
тайский край,  Волчихинский район, с. Вострово, ул. Титова, д. 2б.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно по адресу: 658951, Алтай-
ский край, Волчихинский район, с. Вострово, ул. Титова, д. 2б. 
Срок ознакомления с документами – в течение 30 дней с момен-
та опубликования настоящего извещения.

Для участия в общем собрании необходимо предоставить: 
документы, удостоверяющие личность; документ, удостоверя-
ющий право на земельную долю, представителям собственни-
ков земельных долей – надлежащим образом оформленную до-
веренность.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта ме-

жевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край, 

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.
ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:021004:1, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский 
район, в границах территории администрации Порошинского 
сельсовета, на землях реорганизованного совхоза «Порошинский».

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить 
обоснованные возражения можно в течение 30 дней от даты пу-
бликации извещения по адресу кадастрового инженера.

Урок рисования для мам ЗАТО Сибирский.

Проверенные методы
23 марта уполномоченный по правам человека в Алтайском 

крае Борис Ларин провел рабочую встречу с сотрудниками 
Центра социальной реабилитации инвалидов и ветеранов 
боевых действий.

В рамках визита специалисты задавали вопросы, связанные 
с бойцами СВО и ветеранами боевых действий.

В частности, директор центра Елена Измайлова рассказала об 
особенностях работы центра как ресурсного по Алтайскому краю.

Кроме того, обсудили механизмы работы с участниками СВО 
и дальнейшее сотрудничество.

Как рассказала «Алтайской правде» специалист по социальной 
работе Дарья Бородич, для ветеранов боевых действий, участников 
СВО и членов семей погибших разработаны реабилитационные 
мероприятия с применением специального оборудования.

Например, с целью снятия нагрузки с позвоночника, которой 
подвержены военнослужащие в период долговременного ноше-
ния защитного обмундирования, а также для профилактики 
здоровья и нормализации мышечного корсета применяется 
кровать Nuga Best, занятие ЛФК и массаж.

В основу психокоррекционной работы включены психоте-
рапевтические методы и техники: психологическое консуль-
тирование, когнитивная психотерапия, транзактный анализ, 
метод психодрамы, музыкальная психокоррекция, логотерапия, 
метафорические карты, телесно-ориентированная психотерапия.

Аудиовизуальная вибротактильная музыкальная система 
«Сенсориум» на базе кресла «нулевой гравитации» способствует 
нормализации сна, психологического состояния и уравновеши-
ванию психики.

Тренинги и семинары, проводимые специалистами центра, 
направлены на укрепление и сохранение психологического 
здоровья. Центр находится в Барнауле по адресу: пр. Кали-
нина, 7.

Дмитрий СЕРДОВ

Заберут и не заплатят
«С 1 марта 2024 года полагается ком-

пенсация за изъятие больного скота. Но 
говорят, что могут забрать скот и не 
заплатить. Это правда?

Кирилл Нестеров, с. Новичиха».
Отвечает начальник управления ветеринарии 

Владимир Самодуров:
– Поправки к статье №  19 Закона РФ «О ветеринарии» 

устанавливают новый порядок выплаты компенсаций 
за изъятие скота или продукции животноводства при 
ликвидации очагов особо опасных болезней животных. 
Важное нововведение – владельцу изъятых животных 
могут отказать в компенсации или ощутимо умень-
шить ее размер. Считаю, что это будет стимулировать 
животноводов ответственно относиться к соблюдению 
ветеринарного законодательства.

По новым правилам после получения заявления от 
собственника животных о возмещении ущерба будет 
направляться запрос в территориальное управление 
Россельхознадзора для установления в отношении 
его нарушений ветеринарного законодательства.

Нарушения поделены на категории по степени их 
тяжести, в зависимости от которых размер компен-
сации уменьшается на 25–50%. Если предприятие 
допустило не менее трех «более серьезных» или че-
тырех «менее значимых» нарушений, то стоимость 
изъятого поголовья возмещаться не будет.

Перечень случаев, при которых компенсацию могут 
уменьшить или вовсе отказать в выплате ущерба, 
прописан в постановлении Правительства РФ от 1 
февраля 2023 года № 139.

Так, в числе причин, по которым размер ком-
пенсации могут уменьшить, следующие: не инфор-
мирование госветслужбы о заболевании и падеже 
сельхозживотных; отсутствие на сельхозпредприя-
тии зоны для санобработки персонала; территория 
сельхозпредприятия не огорожена; утилизация био-
отходов проводилась с нарушениями ветправил и т. д.

Расчистка дорог –
из личного кармана?

«У нас глава сельсовета собирает с жителей деньги 
на расчистку дорог в формате самообложения. Но 38 
человек отказываются сдавать. Председатель сель-
совета на сходе села сказал, что те, кто пожадни-

чал, живут за счет остальных. Законно 
ли такое обвинение, ведь жители платят 
все налоги, в том числе и транспортный?

Светлана Соколова,
село Тяхта Кытмановского района».

В комитете АКЗС по правовой политике и местно-
му самоуправлению нашей читательнице пояснили 
следующее:

– Согласно ст. 56 Закона № 131-ФЗ, под средства-
ми самообложения понимаются разовые платежи 
граждан, осуществляемые для решения конкретных 
вопросов местного значения. Дорожная деятельность 
относится к вопросам местного значения, то есть 
находится в ведении района, но в Алтайском крае 
существует практика передачи этого вопроса в веде-
ние сельского поселения с выделением финансовых 
средств из бюджета муниципалитета. Часто этих 
средств недостаточно для решения всех вопросов, 
именно поэтому в некоторых населенных пунктах 
могут принять решение о введении использования 
средств самообложения. Вопрос использования средств 
самообложения решается на сходе граждан, его долж-
ны поддержать большинство жителей населенного 
пункта.

Если решение о самообложении принято на сходе с 
соблюдением всех требований, то оно обязательно для 
исполнения, так как решения схода приравниваются 
к муниципальному нормативному правовому акту.

Подготовил
Николай ПОСТЫШЕВ

млрд рублей запланировано на реализацию регпроектов 
нацпроекта «Здравоохранение».

региональных проектов, которые продолжатся в регионе, 
направлены на рост продолжительности жизни, снижение 
смертности, укрепление материальной базы медучреждений.

ФАП, 4 амбулатории, 4 поликлиники будут построены или 
капитально отремонтированы по региональной программе 
«Модернизация первичного звена», в 12 медорганизациях 
установят 13 единиц радиологического оборудования.

этажей, общая площадь более 19 тыс. кв. м, современное 
оборудование, 165 коек отделений разных профилей – таким 
будет хирургический корпус центра охраны материнства и 
детства, строительство которого продолжается. Срок сдачи 
объекта в эксплуатацию – 2025 год.

по счету в крае первичное сосудистое отделение появится 
на базе Благовещенской ЦРБ.
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В НАСТУПИВШЕМ ГОДУ:

Восемь ФАП построят в этом году.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ВЕРА .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .  ЗДОРОВЬЕ .

  КРИМИНАЛ .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  ЗАБОТА .
Ждите артистов!

Впервые за долгое время Алтайский краевой театр дра-
мы им. В.М. Шукшина отправится с гастролями по региону.

Сельские жители смогут посмотреть популярные поста-
новки-долгожители – комедию Григория Горина «Феномены» 
в постановке Александра Зыкова и детскую сказку «Приклю-
чения Чиполлино» по Джанни Родари.

Показы пройдут на сценах местных домов культуры и 
многофункциональных культурных центров.

Показы стартуют в Новоалтайске 25 апреля, затем артисты 
посетят Белокуриху (14 и 19 мая), Алтайское (15 мая), Совет-
ское (16 мая), Петропавловское (17 мая), Солонешное (19 мая). 
Закончится тур выступлениями 22–23 мая в Шелаболихе и 
29–30 мая – в Первомайском.

Никита ИВАНОВ

Купцы, матрёшки, ягоды
На время весенних каникул краеведческий музей под-

готовил для школьников обширную программу. В Доме 
купца Зубова пройдет серия тематических дней, в каждом 
из которых можно будет найти занятие по душе.

25 марта школьникам предложат разобраться в теме ку-
печества Барнаула и узнать об особенностях городищ, возво-
димых рядом с городом.

26 марта сотрудники расскажут, как возник краеведче-
ский музей и какие сладости ели в начале прошлого века.

30 марта школьники узнают много нового о матрешках 
и познакомятся со съедобными и ядовитыми местными 
растениями и ягодами.

31 марта юных барнаульцев приглашают изготовить ли-
лию из гофрированной бумаги и славянскую куклу кувадку.

1 апреля каникулы завершатся знакомством с этапами 
заселения Алтая.

Татьяна ПЕРВОВА

Вернётся ли бийский 
собор прихожанам?

И сохранение, и развитие
В Чарышском районе местная власть и админи-
страция Тигирекского заповедника обсудили планы 
по совместной работе.

В дискуссии приняли участие Александр Ездин, глава Чарыш-
ского района; Виталий Кункель, начальник территориально-
го отдела; Андрей Дремов, начальник районного управления 
сельского хозяйства; Александр Чертов, председатель Совета 
депутатов муниципального округа; представитель обществен-
ности Андрей Плотников. Делегация государственного природ-
ного заповедника «Тигирекский» включала директора и его 
заместителей по вопросам развития туризма, экологического 
просвещения и административно-хозяйственной деятельности, 
а также специалистов отделов.

Напомним, постановлением Правительства Российской Феде-
рации в прошлом году территория заповедника была расширена 
вдвое (присоединены участки в Чарышском и Курьинском райо-
нах). Тема сотрудничества заповедника и местного населения в 
новых границах – одна из важных и часто обсуждаемых. Много 
вопросов у населения возникало и остается по традиционному 
укладу хозяйствования – пчеловодству, сбору дикоросов, сено-
кошению, выпасу скота, а также о том, как будет развиваться 
туризм на территории; как будет осуществляться посещение 
заповедника и его охранной зоны и другие. На данный момент 
охранная зона еще не спроектирована и не утверждена, но 
специалисты уверены – начинать разъяснительную работу 
можно и нужно уже сегодня.

Один из значимых аспектов, который поднимался на встре-
че, – новые рабочие места в штате заповедника на месте. Три 
человека из района уже трудоустроены в отдел охраны, в бли-
жайшее время появится сотрудник отдела экологического 
просвещения.

Другой вопрос – развитие туризма. Как рассказали «Алтайской 
правде» в пресс-службе Тигирекского заповедника, в текущем 
сезоне планируется собрать данные, в том числе в ходе встреч с 
местными жителями, работающими в отрасли туриндустрии, 
для подготовки комплексного проекта по поэтапному разви-
тию сети экологических троп на прилежащей к заповеднику 
территории. Этот проект будет согласован с районной адми-
нистрацией. Параллельно уже сейчас проводится работа по 
привлечению на территорию региональных туроператоров, 
в том числе с помощью Алтайтурцентра, в текущем сезоне пла-
нируется пробное прохождение некоторых маршрутов.

Подготовила Ксения ТЕВС

С 90-х годов Русская 
православная  цер-
ковь ставит вопрос 
о возвращении храма 
Александра Невского, 
одного из крупнейших 
на Алтае, верующим. 
Но дело не сдвигает-
ся с мертвой точки. 
Почему?

Н������� ������ ��
Пятиглавый храм на ули-

це Красноармейской всегда 
притягивает к себе взгляды. 
Пусть в свое время он лишился 
стройной колокольни и навер-
шия центрального купола, но 
его эклектическая архитекту-
ра по-прежнему восхищает.

Он был одним из самых 
красивых в Бийске. Строить 
его начали 8 октября 1900 
года на деньги, завещанные 
потомственным почетным 
гражданином бийским куп-
цом А.В. Соколовым, а также 
купцами-благотворителями 
А.И. Хакиным, В.М. Рыбако-
вым. Часть средств была со-
брана простыми горожанами.

Возвели краснокирпичный 
храм за пять лет.

Решением оргкомитета 
крайкомиссии по культам 
от 15 апреля 1939 г. собор был 
закрыт. С декабря 1941-го до 
настоящего времени в здании 
находился кузнечный участок 
и склады эвакуированного в 
годы Великой Отечественной 
войны завода «Электропечь». 
Храм сильно пострадал в 1940-
е годы. Именно тогда была 
снесена стройная колокольня, 
центральный купол лишился 
навершия, были убраны главы 
и кресты. Кстати, в централь-

ной алтарной части собора до 
сих пор частично сохранились 
настенные росписи с изобра-
жениями Иисуса Христа, Пре-
святой Богородицы, святого 
Александра Невского и святи-
теля Алексия, митрополита 
Московского, фрагменты де-
коративной лепнины.

На днях Бийск посетили 
депутат Государственной 
думы Владимир Шаманов, 
председатель ДОСААФ г. Мо-
сквы полковник медицинской 
службы Вячеслав Ниниченко 
и митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий. Темой 

для разговора с новым главой 
Бийска Виктором Щигревым 
послужила судьба здания.

Н� ������ ������
– Среди важных задач стоит 

и вопрос возвращения храма 
Александра Невского Русской 
православной церкви, – ска-
зал на совещании Владимир 
Шаманов. – Это хоть и духов-
ная задача, но она одна из со-
ставных частей сегодняшней 
идеологии возрождающейся 
России. Вячеслав Иванович 
Ниниченко, внук последнего 

настоятеля храма иерея Васи-
лия Климова, много лет бьется 
над восстановлением истори-
ческой справедливости.

– Работа по возвращению 
храма из частных рук мною 
совместно с Русской право-
славной церковью ведется 
уже многие годы, начиная, 
наверное, с 90-х годов, – от-
метил Вячеслав Ниниченко. 
– Однажды даже мне руко-
водство предприятия дало 
надежду на положительное 
решение. Однако, как ока-
залось, ложную. Ничего не 
получилось…

Объект культурного насле-
дия можно восстановить в том 
же самом великолепии, для 
этого есть море различных фо-
тографий, найдутся и специ-
алисты, однако найти общий 
язык с его собственниками 
Русская православная церковь 
пока никак не может.

В своем телеграм-канале по 
результатам совещания глава 
Бийска Виктор Щигрев напи-
сал: «Искренне надеюсь, что 
у нас получится вернуть РПЦ 
один из красивейших храмов 
Бийска и восстановить его. Это 
важно, это наше историческое, 

культурное и духовное насле-
дие!»

Сложно с ним не согласить-
ся, но на самом совещании ка-
ких-то конкретных шагов по 
возвращению собора Русской 
православной церкви озвуче-
но не было. Ясно только, что 
теперь к этому вопросу под-
ключатся как местные, кра-
евые и федеральные органы 
власти, так и надзорные ор-
ганы.

Н����� ���������
Решить вопрос явно непро-

сто. Частную собственность 
надо уважать. Судя по всему, 
завод «Электропечь» завладел 
храмом в соответствии со все-
ми законными требованиями 
того времени и расставаться 
бесплатно с имуществом не 
изъявляет никакого желания, 
выставляя за него умопомра-
чительные цены.

И опять же, почему народ 
и церковь должны платить за 
то, чтобы памятник архитек-
туры был отреставрирован и 
собор Александра Невского 
опять начал радовать своих 
прихожан?

В свое время Алтайохран-
культурой было выставлено 
требование к заводу привести 
объект культурного наследия 
в порядок, однако оно так и не 
было выполнено.

В общем, помолясь, нам 
пока остается следить за раз-
витием событий и надеяться 
на то, что Александро-Невский 
собор вернется в собствен-
ность РПЦ, а там уже стопро-
центно найдутся меценаты, 
кто захочет помочь восстано-
вить эту вековую красоту.

Олег  АМЕЛЕВ  
(фото автора)

Афера не удалась
Бдительная сотрудница банка отговорила 

пожилую клиентку снимать сбережения 
для мошенников.

В отдел полиции по Ленинскому району 
Управления МВД России по Барнаулу посту-
пило заявление от 73-летней пенсионерки. 
Женщина сообщила, что некто пытался путем 
обмана и злоупотребления доверием завладеть 
ее деньгами в размере 700 тыс. рублей.

Звонок поступил от незнакомца, который 
представился сотрудником банковской орга-
низации. Он поинтересовался у собеседницы, 
сколько денег на ее счете. После того как жен-
щина назвала сумму, лжесотрудник сказал, 
что вклад пытаются похитить.

Взволнованная женщина приехала в один 
из банковских офисов и попыталась снять 
все сбережения, однако специалист банка 
распознала схему обмана. Она объяснила кли-
ентке, что ее деньгами, вероятно, попытаются 
завладеть злоумышленники.

Полицейские оценили проявленную бди-
тельность и помощь в предотвращении пре-
ступления. Сотрудница банка награждена 
благодарственным письмом. А мошенников, 
пытавшихся обмануть пенсионерку, теперь 
разыскивают.

Шалость 
с последствиями

Молодой бийчанин получил условный 
срок за то, что так помог прокатиться на 

«ватрушке» знакомому подростку, что тот 
погиб.

Инцидент случился вечером 20 ноября 
прошлого года. 18-летний парень управлял 
автомобилем, двигаясь по дороге в поселке 
Сорокино. К машине была прицеплена бук-
сировочным тросом «ватрушка», в которой 
находился подросток.

В какой-то момент буксируемого вынесло на 
обочину, где он столкнулся с припаркованным 
автомобилем. Мальчик получил травмы, от 
которых скончался на месте происшествия.

В отношении водителя возбуждено уголов-
ное дело, рассказала «АП» помощник руко-
водителя регионального Следкома РФ Ольга 
Чеснокова, инкриминировалось ему наруше-
ние Правил дорожного движения, повлекшее 
по неосторожности смерть человека. Дело 
находилось на контроле председателя След-
ственного комитета России.

С учетом активного сотрудничества со след-
ствием, раскаяния, извинений перед родствен-
никами погибшего суд назначил фигуранту 
условный срок – полтора года. Также он лишен 
водительских прав на 2 года.

Закладчик-гастролёр
Пресечена незаконная деятельность оче-

редного оптового распространителя «синте-
тики». По подозрению в распространении 
запрещенных веществ был задержан 25-лет-
ний житель соседнего региона.

В ходе его досмотра полицейские изъяли 
100 приготовленных для закладок свертков. 
Общая масса содержимого составляла более 
50 граммов.

При обыске арендованной злоумышленни-
ком квартиры сотрудники полиции изъяли 
весы, банковскую карту, мобильный телефон, 
а также свыше 700 граммов смертоносного 
зелья, большая часть которого уже была рас-
фасована по разовым дозам. Стражи правопо-
рядка насчитали порядка тысячи готовых к 
дальнейшему сбыту свертков с запрещенным 
веществом, содержащим метадон.

Последнюю оптовую партию наркосбытчик 
привез из Санкт-Петербурга, наркогастролер 
арестован.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

День открытых 
собак
В приюте для бездомных животных 
«Ласка» стартует проект, который 
получил поддержку Фонда президент-
ских грантов.

Проект «В «Ласке» хорошо, а дома лучше!» вышел 
на улицы города – появилась социальная реклама, 
призывающая посетить приют и погладить котиков 
и песиков. В его рамках каждое последнее воскресе-
нье месяца будет проходить День открытых собак, 
сообщает пресс-служба «Ласки».

Первая встреча состоится 26 марта с 13 до 14 часов. 
Она будет посвящена «собачкам для души и дивана». 
Более десятка маленьких животных выйдут на «поди-
ум». Каждого из них представят, расскажут историю 
поступления в приют, познакомят с особенностями 
характера и поведения. Все гости смогут поближе 
познакомиться с этими питомцами, пообщаться и 
при желании забрать на испытательный срок домой.

В следующих сериях проекта представят питомцев 
по разным «направлениям» – для спорта, охраны, 
прогулок и души.

Татьяна ПЕРВОВА

Нервы нервами, а обед по расписанию
В 2016 году жительница Барнаула 

Кристина Корягина стала известна на 
всю страну. Девушка приняла участие в 
ток-шоу Андрея Малахова, посвященном 
анорексии. На тот момент она весила 
всего 17 килограммов.

Недавно Корягина отпраздновала свой 
31-й день рождения и в честь этого поде-
лилась новыми фотографиями – судя по 
снимкам, у нее даже появились щечки.

Расстройство пищевого поведения про-
изошло у девушки еще в школе. Когда шла 
подготовка к экзаменам, на нервной почве 
у ученицы пропал аппетит. К выпускному 
она весила всего 28 килограммов.

В студенческие годы ситуация лучше не 
стала. Постоянные стрессы, связанные с 
получением образования, а затем с защитой 
диплома, вызывали новые витки анорексии, 
пишет «МУЗ ТВ». Попытки трудоустроиться 
по диплому юриста также не приводили к 
успеху – работодатели отказывались брать 
девушку, которая постоянно падает в обмо-
роки, и, кажется, вот-вот умрет.

После участия в телевизионном шоу 
Кристине Корягиной помогли найти хо-

рошего специалиста и собрать деньги на 
лечение.

В настоящее время прогресс в лечении 
пищевого расстройства налицо: у нее округ-
лилось лицо, пропали впавшие щеки.

Никита ИВАНОВ
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Современный вид храма.


